

Ciudad de México, a 10 de abril de 2025

ENSAYO

Justificación de Postulación para el Cargo de Juez Familiar en la Ciudad de México.

Introducción.

Desde el inicio de mi trayectoria en el Poder Judicial de la Ciudad de México, he asumido con responsabilidad y compromiso cada una de las funciones que me han sido encomendadas. Mi formación jurídica, mi experiencia en la administración de justicia y mi vocación de servicio me han llevado a desarrollar una visión integral del derecho familiar, comprendiendo no solo la normativa que lo rige, sino también el impacto humano y social de cada resolución,

Mi postulación para el cargo de Juez Familiar en la Ciudad de México responde a una convicción profunda: la necesidad de impartir justicia con equidad, sensibilidad y responsabilidad. En mi actual desempeño como Director de la Unidad de Gestión Administrativa en Materia Familiar del Poder Judicial de la Ciudad de México, he enfrentado de cerca los retos que implica garantizar el acceso a la justicia para las familias y he reafirmado mi compromiso con la protección de sus derechos, en especial de grupos vulnerables como niñas, niños y adolescentes, mujeres en situación de violencia y personas con discapacidad.

Experiencia y Conocimientos en el Derecho Familiar.

A lo largo de mi carrera, he adquirido una sólida experiencia en materia familiar, lo que me ha permitido desarrollar habilidades clave para la toma de decisiones en este ámbito. Como Director de la Unidad de Gestión Administrativa en Materia Familiar, he trabajado en la mejora de los procedimientos judiciales, asegurando que los casos se resuelvan de manera eficiente y con estricto apego a la ley. Esta experiencia me ha brindado un profundo conocimiento sobre los desafíos que enfrentan los juzgados familiares y las necesidades de quienes acuden a ellos en busca de justicia,

Uno de los principios que han guiado mi labor es la perspectiva de género, la cual permite identificar y eliminar barreras que generan desigualdad en el acceso a la justicia, especialmente para mujeres y personas en situación de vulnerabilidad. En este sentido, he procurado que los procesos sean llevados con paridad, garantizando un trato justo e igualitario para todas las partes involucradas en los procedimientos familiares.

Además de mi labor administrativa, mi formación jurídica me ha permitido analizar y aplicar el derecho familiar con un enfoque integral. Considero que la labor de un juez no solo implica la aplicación de normas, sino también la comprensión de los conflictos humanos que subyacen en cada caso. Mi experiencia me ha enseñado que cada resolución debe ser tomada con responsabilidad, equilibrio y plena conciencia del impacto que tendrá en la vida de las personas.

Compromiso con la Justicia Familiar y Protección de Grupos Vulnerables.

El derecho familiar es una de las áreas más sensibles dentro del sistema de justicia, pues involucra conflictos que afectan el bienestar de grupos vulnerables, como niñas, niños y adolescentes, personas adultas mayores y víctimas de violencia familiar. Enfrentar casos que involucran la tutela de menores, la protección de los derechos de las mujeres en procesos de divorcio, la custodia y la violencia intrafamiliar requiere no solo conocimientos técnicos, sino también sensibilidad y empatía.

A lo largo de mi carrera, he trabajado con la convicción de que la justicia familiar debe centrarse en el interés superior de la niñez, asegurando que cada decisión priorice su bienestar emocional, físico y social. La infancia y la adolescencia son etapas fundamentales en la vida de cualquier persona, por lo que las resoluciones judiciales deben proteger su desarrollo y garantizar que crezcan en un entorno seguro y libre de violencia.

Por ello, mi enfoque siempre ha sido el de la resolución justa y humana de los conflictos, buscando alternativas que favorezcan la estabilidad y armonía de las familias. Como Juez Familiar, aplicaré estos principios con firmeza y ética, garantizando que cada decisión esté sustentada en la legalidad y en la equidad. Mi objetivo es contribuir a una justicia que no solo resuelva conflictos, sino que también brinde soluciones duraderas y protectoras para quienes más lo necesitan.

Ética, Imparcialidad y Responsabilidad en la Toma de Decisiones.

Un juez tiene en sus manos el poder de cambiar vidas, y esa es una responsabilidad que asumo con seriedad y compromiso. La ética, la imparcialidad y la perspectiva de género han sido los principios rectores de mi carrera, y estoy convencido de que cualquier resolución judicial debe ser tomada con total objetividad, garantizando un proceso justo y transparente para todas las partes.

Durante mi gestión en el Poder Judicial, he procurado actuar con integridad, asegurando que cada decisión administrativa o jurídica esté fundamentada en la ley y en los principios de

justicia, Como Juez Familiar, mi prioridad será garantizar que el acceso a la justicia sea equitativo para todas las personas, considerando las condiciones particulares de grupos en situación de vulnerabilidad y promoviendo soluciones que respeten la dignidad y los derechos humanos de cada individuo,

Liderazgo y Vocación de Servicio.

Mi experiencia en el ámbito judicial me ha permitido desarrollar habilidades de liderazgo que considero fundamentales para el ejercicio de la función jurisdiccional. Coordinar equipos de trabajo, mejorar la eficiencia de los procesos y promover la transparencia en la administración de justicia son aspectos en los que he trabajado constantemente y que seguiré impulsando desde el cargo de Juez Familiar.

Más allá de la aplicación del derecho, ser juez significa servir a la sociedad. Estoy convencido de que un sistema de justicia eficiente y accesible es fundamental para garantizar la paz social y la confianza de la ciudadanía en las instituciones. Por ello, mi vocación de servicio se enfoca en asegurar que cada persona que busque justicia en un tribunal familiar encuentre un espacio donde sus derechos sean respetados y protegidos.

Conclusión.

Mi postulación para el cargo de Juez Familiar en la Ciudad de México se fundamenta en mi experiencia, mi compromiso con la justicia y mi vocación de servicio. A lo largo de mi trayectoria en el Poder Judicial de la Ciudad de México, he adquirido las herramientas necesarias para ejercer esta función con imparcialidad, sensibilidad y un profundo respeto por los derechos de las familias.

Estoy convencido de que la justicia familiar requiere jueces con preparación, ética y una visión humanista. Me postulo con la firme intención de contribuir al fortalecimiento del sistema de justicia, asegurando que las decisiones que tome desde el tribunal estén siempre encaminadas a la equidad, la legalidad y la protección de niñas, niños y adolescentes, mujeres y todos aquellos grupos en situación de vulnerabilidad que necesitan un acceso real y efectivo a la justicia,

Reciba quien corresponda la más sincera de las atenciones,

Licenciado Joaquín Campos Santos

